

Medellín, 13 de diciembre de 2022

# FRENTE A LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA Y DEMOCRACIA Y LA PARTICIPACIÓN DE LA COMPAÑÍA EN LAS DINÁMICAS PÚBLICAS

Nuestra misión como empresa pasa por una profunda convicción de trabajo por una ética planetaria, que implica promover una gestión equilibrada de los capitales social, natural, económico y humano. En tal labor encontramos el balance necesario para la sostenibilidad del planeta y de la humanidad y, dentro de ella, la sostenibilidad de la Compañía.

Comprendemos la ciudadanía como la condición mínima que nos une como sociedad, que nos identifica como parte de un todo y nos implica actitudes responsables con nosotros mismos y con los demás. Somos ciudadanos desde lo individual y lo colectivo, con una mirada hacia el bien común: la ciudadanía transita entre la privacidad del hogar y la cotidianidad de una calle.

Se cree que las empresas no somos parte del Estado y que nuestra labor hacia la generación de valor público se limita a acciones puntuales propuestas desde las áreas de responsabilidad social. En nuestro caso, hace parte de nuestro día a día participar activamente en las conversaciones públicas, fomentar el diálogo con posturas incluyentes y el debate desde la multiplicidad de miradas frente a los temas que nos importan a todos como sociedad. Somos ciudadanos corporativos y eso significa que, más allá de los negocios, nuestro propósito es ser una organización que crea valor público y que contribuye al desarrollo armónico de la sociedad.

El ejercicio democrático implica promover reflexiones y prácticas que permiten la autonomía, la voz propia, la apropiación y la acción de toda la ciudadanía. De esta forma, se fortalece el capital social que impulsa la realización de las aspiraciones propias y colectivas, y la construcción y promoción de instituciones fuertes, sólidas, transparentes y al servicio del bien común.

Creemos en una ciudadanía libre, informada, con posturas críticas y diversas que vayan a favor del bienestar de la sociedad. Creemos en una democracia participativa como el camino para estimular los consensos y llegar a acuerdos, valorando los disensos. Allí radica la importancia del debate, la conversación y el conocimiento, que es la base de la construcción democrática.

Sabemos que la ciudadanía y la democracia están en constante cambio y, al igual que el ser humano, no están predeterminadas. Por ello son necesarios los esfuerzos constantes para nutrir el diálogo democrático, estimular la participación ciudadana y contar con instituciones fuertes y con capacidad para evolucionar y responder al cambio.

Allí radica el interés de Grupo SURA en estos temas. Por años hemos buscado ejercer un liderazgo integrador, que favorece las alianzas entre instituciones y que promueve el desarrollo de proyectos e iniciativas en los territorios, que van mucho más allá del interés particular de los negocios de las Compañías SURA.

Creemos en la autonomía que genera el conocimiento y en una democracia que se construye con la pluralidad de voces. Apostamos al fortalecimiento de procesos democráticos y de tejido social, que

# Postura institucional



permitan comprender los fenómenos públicos y políticos de los países, mediante el liderazgo y participación en proyectos e iniciativas y el apoyo a centros de pensamiento y organizaciones sociales dedicadas a la reflexión, la generación de conocimiento, la apropiación y movilización consciente de la ciudadanía.

Hoy nuestra voz como empresa, en los asuntos que son de todos, busca ser más potente, más propositiva, más crítica. Esto implica reconocer lo que sucede en la vida cotidiana, evidenciar las diferentes maneras en que los seres humanos resuelven los asuntos colectivos mediante el respeto y el diálogo. Se trata de elevar los niveles de escucha, empatía y confianza, desde la comprensión de cada contexto.

Nuestra participación como empresa privada va dirigida a: fortalecer la política pública a favor de la solución de problemáticas sociales; ampliar y profundizar el conocimiento propio aplicado, a partir del estudio de dinámicas públicas, de conversaciones con diferentes actores de la sociedad y de nuestra experiencia; contribuir a fortalecer las instituciones que soportan el desarrollo de la sociedad; promover la divulgación de información de calidad, verificada, oportuna y valiosa que oriente posturas y decisiones responsables y autónomas como ciudadanos; impulsar iniciativas que construyan ciudadanía y democracia, con especial énfasis en la formación en cultura ciudadana.

Definimos los siguientes frentes de trabajo que se abordan desde iniciativas y áreas diversas de la Compañía:

#### Periodismo y opinión pública

Creemos en la libertad de expresión y en el papel de los medios de comunicación y de los periodistas como actores que transforman la sociedad y construyen democracia desde su servicio público. Este abordaje parte de reconocer que la empresa privada debe mantener, siempre desde la independencia, una relación fluida, transparente y respetuosa con los periodistas y medios.

El periodismo ético fortalece el tejido social, genera escenarios de diálogo e intercambio, moviliza transformaciones y aporta distintas interpretaciones para una opinión pública más incluyente, mejor informada, más consciente de su entorno y con mayor capacidad crítica: una sociedad más democrática.

### Cultura ciudadana

Estamos convencidos de que la formación es un camino importante para fortalecer la toma de decisiones ciudadanas. Las posturas políticas, ideológicas, de pensamiento y de comportamiento se construyen desde diversos escenarios: la escuela, la casa, la calle, el parque, la empresa.

Es necesario fortalecer las competencias que como ciudadanos requerimos para hacernos cargo de nuestro destino común. Se trata de aportar a la cualificación en el ejercicio de nuestros deberes y derechos en el contexto democrático, y a la participación consciente, informada y activa, en los escenarios dispuestos para opinar, denunciar, debatir y decidir. Implica, además, la disposición a construir con otros el orden social en el que queremos vivir.

# Postura institucional



#### **Conversaciones**

Promovemos conversaciones basadas en la equidad y la inclusión, procurando la multiplicidad de ideas y posturas frente a temas de interés común, que favorezcan la generación de un pensamiento crítico, las relaciones de empatía y el desarrollo de la autonomía para un ejercicio ciudadano libre y consciente. De esta manera, podemos avanzar hacia la construcción de acuerdos y decisiones en torno a objetivos comunes como sociedad.

## Investigación y conocimiento

Nos sumamos a propuestas que buscan analizar el comportamiento, la participación y la cultura política de los ciudadanos, por medio de investigaciones que se dan en alianza con diferentes actores locales y regionales. De esta manera, buscamos comprender mejor los factores de incidencia en las decisiones de los actores políticos, y generar dinámicas de análisis crítico para la cualificación de la opinión pública, el diálogo político, el fortalecimiento institucional, el desarrollo de políticas públicas, la dinámica empresarial y el bienestar de la sociedad en general. Así mismo, buscamos aportar nuestro conocimiento y experiencia para el fortalecimiento de las políticas públicas que favorecen el bienestar y el desarrollo de la sociedad de la cual somos parte.

### Aportes a partidos y grupos significativos de ciudadanos en el entorno electoral

Uno de los mecanismos que tiene el sector privado para participar en el entorno político es la realización de aportes a la democracia, mediante el apoyo con recursos económicos a partidos y grupos significativos de ciudadanos en el ecosistema democrático del país.

Desde el año 2022 no realizamos aportes para financiación de partidos políticos, movimientos o grupos significativos de ciudadanos en Colombia. Cabe anotar que los aportes realizados en años anteriores se dirigieron a diversas tendencias en el espectro político nacional y fueron en el marco de fortalecer la democracia, de manera transparente e informada por los canales institucionales correspondientes y a la luz de las normas que regulan esta materia en Colombia.

Nuestra postura parte de la defensa de las instituciones democráticas, así como del respeto e independencia en los temas políticos y electorales. En particular, enfatizamos en el absoluto respeto por la opinión de nuestros empleados. Por ello, también nos abstenemos de opinar institucionalmente sobre candidatos específicos o realizar campaña política al interior de Grupo SURA o de sus compañías filiales.

En Grupo SURA creemos que ciudadanías e instituciones fuertes favorecen la generación de tejido social y bienestar económico, elementos indispensables para el desarrollo armónico de la sociedad.